

LA LINEA LAS PALMAS

**PALENCIA** 

**PONTEVEDRA** 

# Legion de Maria

Boletín número 706 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

# Misa de las Familias y dedicación de una sala a Frank Duff

Notas de la homilía del Reverendísimo Diarmuid Martin Arzobispo de Dublín Iglesia de San Pedro, Phibsborough, 23 de agosto de 2015

Esta mañana, dedicaremos y bendeciremos una sala aguí, en San Pedro, en memoria de Frank Duff. Frank conocía bien esta Iglesia y venía a menudo a confesarse; aguí tenía mucha relación con la comunidad vicentina.

Frank Duff fue un hombre que hizo una extraordinaria contribución a la vida de la Iglesia. Sus ideas sobre el papel de los laicos, fueron progresistas y ciertamente revolucionarias. Sin embargo el estilo de vida de Frank como persona, estaba lejos de esa revolución o de la búsqueda de publicidad, tenía una inmensa humildad y una total dedicación. La primera cosa que, sin embargo advertimos sobre Frank Duff, es que fue un hombre extraordinariamente humilde.

Frank Duff fue un laico y nunca soñó ser otra cosa que ser un laico. Estaba muy orgulloso de haber sido

invitado al Consejo Ecuménico como laico. El entendió que ser un laico, no debe significar ser un cristiano de segunda clase. Vio que cada uno de nosotros, laico o religioso, está llamado en primer lugar a la santidad y esa santidad no es un camino privilegiado para los ordenados, o un derecho automático para algunas de las jerarguías, que están dentro de la Iglesia.

Su visión del papel de las personas laicas en la Iglesia, no se entendió plenamente por las autoridades de la Iglesia aquí en Irlanda. Fue una persona absolutamente leal a la Iglesia y sin ninguna duda un hombre obediente. Nunca se rindió cuando intentando ser recibido por el entonces arzobispo de Dublín en marzo de 1927, Edward Byrne, no lo consiguió hasta enero de 1935, ocho años después. (¡Esto me pareció impresionante!)

La Iglesia irlandesa necesita una nueva generación de hombres y mujeres laicos, convincentes y elocuentes. Se necesita una laicidad fuerte, que no estén hacia dentro, mirando o atrapados, simplemente en las estructuras y actividades de la Iglesia o en la «politiquilla» de la parroquia.

Frank señaló en su tiempo, un temor por parte de las autoridades de la Iglesia, de confiar en los conocimientos de los laicos. Al mismo tiempo sabía, que la confianza en los laicos, necesitaba estar acompañada de una intensa formación de los laicos en la espiritualidad, en la oración, en la teología y en la preocupación social. Frank vio la robustez y la debilidad de la Iglesia en Irlanda. Destacó la necesidad de la educación en la fe y reconoció claramente las deficiencias de las estructuras de la formación en la fe.

La mentalidad tan pequeña y la falta de confianza en los fieles laicos de una parte de la institución de la archidiócesis de Dublín, en la época de Frank Duff, deberían ser una lección para todos en la Iglesia de hoy, de lo fácil que puede ser quedarse atrapado en nuestra propia visión estrecha.

Necesitamos de nuestras parroquias para que se conviertan en centros de formación en la fe. Aquí en esta Diócesis en los próximos años, vamos a centrarnos en la formación de las familias y de los jóvenes. Estoy seguro que en los próximos años la Legión de María estará a la vanguardia en la formación de una nueva generación de personas preparadas, catequistas voluntarios y animadores de pastoral, que se pondrán al servicio de las parroquias, para que sean verdaderos lugares de educación en la fe. Conozco los trabajos recientes de la Legión de María, visitando todos los hogares de esta Parroquia.

Necesitamos un laicado sólido. Necesitamos familias especialmente fuertes, donde se viva y se transmita, la esencia fundamental de nuestra fe y se rece. Yo no llamo a la solidez de los laicos, como simplemente un sustituto por el desafío de tener menos sacerdotes. Unos sólidos laicos, no es un sustituto por la caída en el número de sacerdotes; es la respuesta a esa necesidad. Las vocaciones al sacerdocio surgirán de las familias cristianas saludables y de comunidades sólidas en la fe.

Frank Duff se mantiene aún como un modelo sólido de líder laico dentro de la Iglesia. Era un hombre humilde, pero de ninguna manera servil. Respetaba a la autoridad, sin embargo podría ser un tremendo retador de la autoridad. Su vida se centró en una sola dirección: él sabía como hemos escuchado a los verdaderos discípulos que decían en la lecturas del Evangelio de hoy, que no había otro lugar a donde ir, excepto el seguir a Jesús. Y día tras día trató de seguir fielmente ese camino.



# Resumen del Senatus, octubre 2015

- Praesidium Ntra. Sra. de Aranzazu: Parroquia de San Fermín de los Navarros, calle Eduardo Dato 10, 28010 Madrid. Informe nº 50 que presentan. Son 6 socios activos de los cuales, uno en prueba y 3 son pretorianos, 93 auxiliares, 14 adjutores y 15 comunidades religiosas. Tienen una persona nueva que esperan haga la promesa. El Director Espiritual. El Padre Rafael hace mucha difusión con buenos resultados. En los trabajos visitan a personas solas en residencias y en sus domicilios. Continúan con el grupo de Patricios los segundos jueves de mes con los temas del Catecismo de la Iglesia. Dos socias están en el Consejo Pastoral. Se las felicitó pues es un grupo veterano que trabaja con esfuerzo. Se las animó a hacer contactos con jóvenes, acudiendo a pesca joven o por la calle. También se les sugirió informar en los hoteles de los horarios de misas.
- Curia Ntra. Sra. del Rosario: (Vicaria II) Informe nº 51 que presentan. Está formada por 8 praesidia con 68 socios activos de los cuales 6 están en prueba y 20 pretorianos, 216 auxiliares y 287 adjutores. Difusión. El Comité destaca las jornadas de difusión en varias parroquias, en especial en la Concepción donde se ha dado de alta un grupo de jóvenes (Ntra. Sra. de Gracia) Trabajos: Hogares, contactos callejeros, visitas al Hospital de la Princesa y a 5 residencias de mayores. Esta Curia trabaja en el Albergue de San Juan de Dios y en el de San Isidro en evangelización y tareas de promoción social. Se colabora con pesca joven y rescate. Organiza dos Rosarios de la Aurora en dos parroquias y hay un grupo de patricios. Destacan el seguimiento y preparación para el bautismo de un Camerunés Proyectos: Hacer difusión para reforzar y rejuvenecer los grupos. Dos praesidia están intentando participar en la pastoral penitenciaria. Se les felicitó por el esfuerzo en difusión y por la participación de los oficiales en Curia que ha mejorado sensiblemente.
- Curia Ntra. Sra. de la Almudena: (Colegio Parroquial Ntra. Sra. de Fátima, calle Máximo San Juan 2, 28017 Madrid, Informe nº 54 que

presentan. La Curia está formada por 6 praesidia con 48 socios, de los cuales 1 en prueba y 29 pretorianos, 414 auxiliares de los cuales 65 son adjutores. Difusión: Han realizado tres jornadas para reforzar grupos. Trabajos: visita a hogares, diálogo mensual con jóvenes, (en este curso se han hecho 213 encuentros), categuesis, prebautismales v postbautismales, vista a enfermos y residencias de ancianos, visita al hospital de la Princesa. Librería ambulante y rescate callejero.

En proyectos tienen cubrir las vacantes y formar un grupo de patricios.

• Curia María Inmaculada: (Vicaria I de Madrid) Informe nº 46 que presentan. Son 6 praesidia con 44 socios activos de los cuales uno en prueba y 12 pretorianos, 231 auxiliares. Han hecho difusión en la Parroquia de Jesús de Nazaret en mayo y en el Instituto de San Sebastián de los Reyes, ofreciendo a los jóvenes medallas y rosarios.

Trabajos: Visita de auxiliares y enfermos en sus casas, contactos callejeros y catequesis de primera comunión y catequesis a emigrantes a los que también se les enseña a leer y escribir. Participan en Pesca Joven y Rescate Callejero. Un hno. colabora en los desayunos del comedor Ave María.

Se les felicito por el esfuerzo de la Difusión en Alcobendas y se les animó a realizar una jornada de reflexión de todos los legionarios de la Curia en coordinación con el Senatus.

Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno. Noel Lynch. En la que destaca: «En varias parroquias de Irlanda los legionarios dirigen, no solo el Santo Rosario todos los días sino la Liturgia de las Horas. Hay muchos devotos que quieren aumentar su vida de oración y forman parte de estas devociones. El hno. Frank Duff rezaba la Liturgia de las Horas todos los días. Cuando el hno. Frank empezaba éste rezo se rezaba la Liturgia en Latín y duraba casi una hora. El hno. Frank rezaba la Liturgia pidiendo a Jesús y María la extensión de la Legión por todo el mundo».

## Punto de Atención

#### "IMPORTANCIA DE LA ASAMBLEA DE CURIA EN LA VIDA DE LA LEGIÓN DE MARÍA"

El manual nos dice: "En todas partes la Legión de María valdrá lo que valgan sus consejos"

Recordemos que la asamblea se compone de todos los oficiales de los praesidia y asistir a ella, es el primer deber que contrae un oficial al aceptar un cargo, asistir mensualmente a la reunión de la curia. No se debe aceptar un cargo en un praesidium si no se puede o no se quiere asistir a la reunión de la curia y si una vez nombrado, surgen motivos que nos impiden asistir, debemos dejar el cargo para que otro socio pueda responder como la Legión de María nos pide.

Podemos pensar que es algo exagerado, pero este compromiso está en función de conseguir los objetivos que tiene la curia, como son: asegurar la unidad, fomentar su espíritu, mantener la identidad, respetar la estructura y hacer que la Legión de María aumente y se extienda.

A la reunión de curia venimos todos los meses para orar juntos, presentar nuestros trabajos, escuchar la situación de otros praesidia, para recibir y dar sugerencias, animando a mejorar, con cariño de hermanos. De aquí manan las enseñanzas que deben ser transmitidas a los praesidia, para el bien de todos los legionarios.

Que la reunión de la curia sea viva y tenga riqueza, dependerá de la postura que cada uno de nosotros tengamos en ella. La actitud debe ser positiva, pensando siempre en el bien de los demás, como es, comprender, escuchar, animar, servir y sobre todo no llevar a la reunión ningún plan preconcebido que pudiera molestar.

En la reunión del Senatus tenemos la suerte de contar con la asistencia de oficiales de curiae y de hnos, corresponsales, que sin ninguna duda aportan riqueza para todos. Su conocimiento de la Legión de María y su experiencia serán ejemplo para los demás. Sus intervenciones deben ir en la línea de crear buen ambiente y animar.

En las reuniones de los consejos es donde deben proponerse los asuntos que surjan relacionados en el ámbito del consejo para que juntos se tomen las decisiones adecuadas. Evitemos comentarios que no sean positivos. Sepamos aceptar el acuerdo de la mayoría y si en alguna ocasión, surgen contrariedades, porque somos humanos, debemos saber guardarlas en el corazón, llevándolas a la oración personal.

Cuidemos nuestras curias como algo valioso para que la Legión de María tenga fuerza apostólica y vaya creciendo. Para ello el equipo de oficiales debe ser ejemplo en ilusión y entrega, poniéndose al servicio de todos los legionarios de su consejo.

> lavier de Frutos Presidente del Senatus

#### ALLOCUTIO

(Por el P. Carlos Melero D.E. del Senatus)

a Iglesia ha sido, poco a poco, dejada a un lado. Esto debe ser un motivo para electrizarnos en el apostolado. ¿Qué es lo que ha pasado? Un motivo es la reducción de la vida cristiana. El cristiano es aquel a cuyo cuidado le ha sido confiado su prójimo. Pío XI dice que la Acción Católica es un deber elemental del cristiano que brota del bautismo y de la confirmación. La Legión representa el catolicismo ordinario tal como Dios lo guiso y la Iglesia lo considera. Los legionarios cumplen con el deber de todo católico, son sacrificados, serenos y dignos de confianza. ¿Son heroicos los legionarios? ¿Necesitamos el espíritu heroico? ¿Sólo en los momentos de peligro y muerte? La vida temporal es fugaz, vivamos la eternidad impregnados del espíritu heroico con los ideales de la Iglesia Católica.

Para llegar a los hombres, Cristo se sirvió de los milagros como signos que favorecen la fe. La Iglesia es la continuación de la vida y misión del Señor. Los milagros forman parte de la misión de Cristo y de la Iglesia. Nuestro mundo hastiado necesita de los milagros como signos de fe. ¿A qué milagros se refiere F. Duff? Calmar la tempestad de problemas y pasiones, resucitar muertos moralmente, remover las dificultades para creer. ¿Por qué estos milagros no se realizan en nosotros? Porque nuestro catolicismo no ha tomado todavía cuerpo en nosotros. Los milagros, ¿no nos parecen imposibles? Imposible es una palabra de los hombres, no de Dios. Para Dios nada hay imposible. Las cosas pasan de imposibles a posibles para nosotros cuando creemos en Dios y atraemos su gracia todopoderosa. No vemos milagros porque no creemos ni pedimos bien: nuestra fe es escasa, pobre y débil.

La verdadera fe conlleva dentro sí la omnipotencia de Dios. ¿Qué hay de defectuoso en nuestra fe? La fe corriente no pasa de una creencia piadosa. Hace falta una fe auténtica, que no es un sentimiento vacío, sino que es una acción que ve a Dios y a los hombres con la mirada de Dios. Esta fe verdadera persigue el fin querido por Dios con voluntad firme y determinada. Una fe pequeña puede salvarnos, pero no moverá las montañas de lo difícil e imposible, ni atraerá espontáneamente la Omnipotencia de Dios. Cuando nuestro esfuerzo humano alcanza su límite posible, entonces es cuando se abre el espacio de la acción omnipotente de Dios. Ahí es donde debe estar nuestra fe. Si estamos dispuestos a ir más allá de nuestras fuerzas naturales, si estamos dispuestos a pagar el precio de lo difícil e imposible que nos supera, entonces lo milagroso se presenta ante cualquiera que lo necesite y esté dispuesto a pagar el precio.

¿Cuál es el obstáculo contra el poder de la fe? Temo realmente que la fe ordinaria (...) sea más natural que so-

brenatural. La naturalización de la fe, su secularización, es una rebaja destructiva de la fe sobrenatural. Una fe naturalizada es aquella que no intenta nada que no pueda justificarse desde un punto de vista natural como sobrenatural. Es una fe cargada de prudencias y temores humanos. Las dificultades naturales son irremediables. No descartamos la fe, pero la subordinamos a consideraciones naturales. La razón se impone sobre la fe, no le está subordinada. Decía ya F. Duff, que Europa ya no camina con Cristo, no quiere caminar con Él, y parece no ser posible su conversión. ¡Y nosotros, inactivos a causa de la debilidad de nuestra fe, seguimos considerándola sin remedio! La actitud naturalista de la fe de tantos cristianos considera que la Iglesia, en sus actividades, posibilidades y realizaciones debe ser limitada al espacio de lo natural y racional. Lo que una institución ordinaria puede o no puede hacer, eso es lo que la Iglesia debe limitarse a hacer. ¡La Iglesia reducida a una institución natural, a una ONG, diríamos hoy!

La idea de conseguir ayuda milagrosa de Dios brilla por su ausencia (...) y no aspiramos a conversiones directas, nuestros proyectos siguen así mismo direcciones puramente humanas. No tenemos el empuje de nuestros padres en la fe que buscaban estas conversiones, ni tenemos la fe que no vacila y hace que Dios actúe con su Omnipotencia. Lo natural prevalece sobre lo sobrenatural, destruye la fe y nos presenta un Dios impotente. Sin embargo, estamos llamados a vivir la fe que pretende lo imposible. No encadenemos con falsos razonamientos humanos el poder de la fe. ¡Hay alguien de entre los legionarios que ponga sus pies sobre esas aguas y camine sobre ellas, aunque sepa que un alma es el precio de cuanto realiza? Empecemos a contar con el Dios Todopoderoso que puede lo imposible. Debemos aspirar a lo imposible apoyados en Dios y en la fe. Así, lo milagroso en mayor o menor grado está siempre dispuesto a hacer su aparición. Estamos llamados a hermanar lo sobrenatural con lo natural, conscientes de que sólo los milagros pueden sacar al mundo de su apatía espiritual. La necesidad de milagros nos apremia a obrar con una decisión tal que nos guiemos totalmente por la fe. Nuestra religión es sobrenatural, necesita de lo sobrenatural y es eficaz si se mueve en lo sobrenatural. Hemos de romper con lo puramente natural, haciendo que lo natural entre en el campo de la vida sobrenatural. Esta fe firme y heroica pone escasa atención a los dictados de la prudencia del mundo, se aplica a vivir el Evangelio y se apoya en la Omnipotencia de Dios. F. Duff concluye: Repito que debéis romper con lo natural, porque si intentáis colocar un pie en lo natural y otro en lo sobrenatural, creeréis en la práctica que es lo natural lo que os sostiene y no lo sobrenatural. Y, en este caso, pediréis, pero no se os dará; llamaréis y no se os abrirá.

#### MARCHÓ A LA CASA DEL PADRE

La hna. Eloina Fernández, que fue Presidenta de la Curia Virgen del Tránsito y del Praesidium María Inmaculada de Zamora

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estará formando parte de la Legión del Cielo.

### **EXPLORATIO DOMINICALIS EN ALCALA DE HENARES**



El Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza, de la Curia Senatus, ha realizado una Exploratio Dominicalis en la Parroquia Virgen de Belén en Alcalá de Henares.

Asistieron 13 legionarios, 7 del Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza, 4 de la Curia Ntra. Sra. del Rosario y 2 de la Curia Ntra. Sra. de la Almudena).

Se visitaron 75 familias, dejando un saludo de la Parroquia y una hoja informativa de las actividades, procurando crear inquietud para asistir y colaborar en la parroquia. Dos familias con niños pequeños sin bautizar, se quedaron animados a ir hablar con el Párroco. Hay varios bloques de familias gitanas y la mayoría son evangélicos, otras Testigos de Jehová. En una urbanización cerrada y que no dejaron pasar, se aprovechó a dialogar con las familias que salían y hablaron con unas 20 personas. Por todos fuimos muy bien recibidos.

Se realizaron 70 contactos, dirigidos a jóvenes y a mayores, que fueron muy interesantes. Se destaca una joven sin bautizar pero con ganas de conocer la religión católica. También se hizo difusión de la Legión de María.

La experiencia fue muy positiva, empezamos por la mañana con el rezo de laudes, a primera hora de la tarde se rezó el Sto. Rosario y se terminó con la participación en la Eucaristía. Se aprovechó la salida para hacer difusión.

La convivencia fue muy buena, compartiendo comida y experiencias. El párroco ha quedado muy agradecido y tiene interés porque se forme grupo de Legión de María



#### **PESCA JOUEN**

en la Permanencia, calle Farmacia, 6 Madrid

Tarde: 13 de noviembre - viernes de 17,00 a 19,00 horas

Noche: 21 de noviembre - sábado de 22,00 a 24,00 horas

Es una gran experiencia, tanto si te quedas rezando en la capilla, como si sales a la calle a charlar con los jóvenes. Te asombraras de lo bien que nos aceptan.